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今日济南

说咱济南的事儿 拉咱百姓的理儿

葛主编周评

□葛亮

近日，到历城区办理市区
通行证的货车司机被要求提
供9种材料，不少司机都得跑
两次腿才能办完。更有个体司
机反映，“没有单位怎么开单
位介绍信呢”？对于此政策，交
警部门并未给予正面回应。

办一个证要提交这么多
的材料（以前只需两种），而且
未明确解释增加材料的原因，
给办证者增加了额外的负担

（绿色环保合格标志也需要复
印件），也有些让人难以接受。

前段时间，济南公布“权
力清单”，把各部门的行政管
理事项编码对外公开。此外，
济南还规定，不得以政府规章
和规范性文件设定行政许可，
也不得以非许可审批为名变
相设定行政许可。可以说，简
政放权、深化行政审批改革是
一个趋势，也是一种要求。

“办证难”曾经是饱受诟
病的一个问题，经过这几年的
治理，情况已大有改观。不可
否认的是，在一些地方和部
门，这个问题还或多或少地存
在。有的是为了方便自己管理

而将麻烦推给市民；有的是把
备案、登记变相成行政审批；
还有的在审批事项之下设置
多种审批要件……不管是哪
种做法，群众都得多跑腿。尤
其是当这种管理事项涉及者
众时，就更不是一个小事儿
了。

这种情况应该改变。对行
政审批改革和转变政府职能
而言，应改进工作作风，将更
多的精力转移到事中、事后监
管上，而不是一开始就设卡。
这种转变不可能一蹴而就，但
应该让群众不断看到改变。

再回到办理市区通行证
这个事情上来，相关部门应该
给公众一个解释，不论是为了
从严管理还是为了便于查处
黄标车，都应把设立这些要求
的依据和规定对外公开。如果
设立无根据，这种政策就应该
早取消。

见微知著,一个地区，一个
部门管理和服务的水平如何，
是通过一件件事情来体现的。
都说“金杯银杯不如群众的口
碑”，而想要好的口碑，没有良
好的服务意识和举措，怕是永
远也得不到。

□徐国维

齐鲁晚报3月6日C04版
报道，3 万多个房产证办下
来，堆在库房里却没人领！5

日，记者从济南市住房保障
管理局获悉此令人费解的消
息。导致这一怪现象的主要
原因是，不少开发商不及时
交办证费用，致使房产证在
库房里“睡大觉”。

真是不看不知道，一看吓
一跳。对于很多购房者来说，
拿到房产证感觉自己才是房
子的主人，心里才踏实。因此，

从交了房款开始，就盼望着什
么时间能拿到房产证，可被购
房者视为宝贝的房产证，竟然
因为开发商的原因在库房里
长期“睡大觉”。看了这一报
道，相信费解的不仅仅是记
者，更有购房者和广大市民，
除了费解，还有愤怒。

其实，原因很简单，开发
商不过是配合一下，每平方交
3元钱的交易手续费而已。但
因为房子已经卖了，该赚的钱
也已经到手了，办证是为购房
者服务的事，而且还要交费，
这也引发了开发商不积极不

配合，能拖则拖。
开发商在向购房者交完

房以后，就要按照合同约定及
时为购房者办理房产证，可现
实中由于一些购房者对相关
法规不了解，一些开发商责任
意识和服务意识不强，想什么
时候办就什么时候办，致使一
些房产证长时间无人领取。

对于这种损害购房者合
法权益的行为，职能部门一方
面要加强监管。一是及时通
知开发商，督促尽快办理领
取手续，不能听之任之。二是
制定和完善相关管理规定，

加强对开发商行为的约束，对
因开发商原因逾期不办理领
取手续的要制定相应的处罚
措施，防止这种现象发生。另
一方面，加强社会监督。对于
没有按时办证、领证的开发
商，要及时向社会曝光，加强
媒体和舆论监督，促使开发
商增强责任意识，规范自己的
行为，搞好后续服务。

房产证躺在库房“睡大
觉”是一种不正常的现象，希
望职能部门尽快介入，尽快采
取切实有效措施，让房产证尽
快回到房主手中。

群群众众办办证证难难不不是是个个小小事事儿儿

葛海言门

房房产产证证库库房房““睡睡大大觉觉””，，不不能能置置之之不不理理

一人E语

占道摆摊速清理

@王平：在经十纬一路口的
东南角，经常有人占据着东西人
行道摆摊叫卖，春节前经相关部
门清理后，已无摊贩出现。但最
近有人搭起了凉棚，支桌摆摊叫
卖各类皮包和钱包，小喇叭反复
高声循环播放着令人厌恶的广告。
旁边还有三轮车叫卖手套等，大有
春暖花开重新开张之意。这些
摊位不仅制造噪声，还有碍环
境和交通。济南今年争创全国
文明城，不能让这些摊贩破坏
市容市貌的大好环境。有关部门应
该迅速清理此类商贩。

拆房没围挡，谁来管

@陶玉山：早晨上班经过纬
十二路，看到经四路北边路西有
一处沿街门头房正在拆除，现场
没有安设围挡。好多拆除的砖块
和残垣断壁横七竖八地堆在路
边。大风一吹，灰尘很多。途经
此处的市民不得不捂着鼻子匆
匆而过。

不远处是一处公交站点，候
车的市民和来往行人很多。这些
建筑垃圾堆在这里，让人看了很
不舒服，而且也影响了这里的整
洁秩序。希望有关部门重视一
下，责令施工者在这个拆除现
场按照要求规定安设围挡，最
大限度地减少对周边环境的污
染。

线杆倾斜快维修

@陈立新 :上午到北园家具
城，途经生产路明湖热电厂附近
铁路桥，看到桥北边有一根木质
线杆倾斜着立在绿化带里。乱成
一团的线缆架设在线杆上，给
人一种不堪重负的印象。这个
木质线杆倾斜明显，看上去很
危险，感觉一阵大风就能吹倒。
这里挨着居民区，又是交通要
道，南来北往的车辆很多，希望
责任部门抓紧到现场看看，消
除安全隐患。

杠子头话题征集

最近两天，持续了数月之久
的“嘀嘀”、“快的”两大打车软件

“烧钱大战”呈现“鸣金收兵”之
势。嘀嘀对司机的补贴政策调整
为每单5元，而快的对司机补贴为
每单3元，补贴降低，部分司机开
始“挑活儿”接单，甚至有司机开
始加收小费才接单。司机接单应
该不应该加收小费，对此您怎么
看？

欢迎大家参与讨论。参与方
式：可在剪子巷群论坛讨论帖后
回帖，或将您的意见建议发送至
邮箱qlwbjzx@163 .com。还可以
登 录 齐 鲁 晚 报 网 ( 网 址 ：
www.qlwb.com.cn)，关注齐鲁晚报
新浪、腾讯官方微博及微信(微信
号：qiluwanbao002)参与话题讨论。

封二

□朱文兴

英雄山环山西路的西北
路段有一个近百米长、两米
宽、三米高的大土堆，把路面
挡得严严实实，步行和骑自行
车、摩托车的市民经过这里
时，只能爬上高低不平的山
坡，从松树林中穿行。这不仅
给腿脚不便的老者带来了不
便，也给这片松树带来了威
胁，影响松树生长；还有土堆
没有进行遮挡，遇到大风时易
扬起尘土。

据笔者观察，这个大土堆
已形成好几个月了。从附近一

块告示牌可获知，原来是附
近 一 单 位 建 设 中 水 工 程 挖
出来的土，为防止山林水土
流失，将挖出来的土暂时堆
放于此。应该说，这个初衷是
很好的。

然而，这么大的土堆堆在
这里这么长的时间，会给市民
出行和大气环境带来什么样
的影响？有关单位恐怕没有从
这个角度考虑过，当然也就不
可能有解决的预案，致使这个
大土堆堆了好几个月依然岿
然不动。

省城的春天风大又干旱，
大风起兮尘飞扬，这样裸露的

大土堆显然会成为源源不断
向天空输送尘霾的污染源；如
果这大土堆拖到雨季还不清
理掉，泥土将随雨水冲到附近
的马路上，出现雨天一街泥、
晴天扬尘土的境况。

灰土多是省城环境卫生
的一个软肋，也是雾霾的成
因之一。这固然与三季干旱
冬季漫长的自然环境有关，
但与相关职能部门的管理不
精细、工作不讲究也有很大
关系。去年下半年以来，省城
对建筑工地的扬尘采取了一
系列治理措施后，收效明显，
但问题并没有从根本上得到

彻底解决，英雄山西北角这
个堆了好几个月的大土堆说
明，相当一些单位对治理扬
尘见事迟、行动慢，自觉性和
敏锐度不高。

不知像这样裸露的大土
堆省城的市区还有没有？有关
职能部门应该引以为戒，举一
反三，立即行动起来，采取切
实措施对类似问题进行治理；
只有严格遵照“管理要更优”
的要求，切实改变市容管理一
定程度上存在的粗放不讲究
状态，真正实施精细化管理，
省城灰尘多、雾霾重的问题才
会得到更好解决。

葛有么说么

从从裸裸露露土土堆堆想想到到扬扬尘尘治治理理
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